

# LA UNION DEMOCRATICA

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono número 181)

Precios de suscripción.

En Alicante 1'50 pesetas al mes.—  
En los demás puntos, 5 id. trimestre.  
—Fuera de España, 10 id. id.—Pago  
anticipado.—Número suelto 5 cénti-  
os.—Atrasado, 10 id.

Puntos de suscripción.

En la redacción y admon., Torri-  
jos, 57, bajos.—No se devuelven oír-  
ginales, aun cuando no se publiquen.  
Todas las reclamaciones y correspon-  
dencia, al Propietario, Director y Ap-  
ministrador, D. RAFAEL SEVILA.

## COMPañIA DE NAVEGACION

A VAPOR DE LOS)

## SRES. SITGES Y SALINAS



Lineas regulares y fijas

Entre Alicante y costas de

Argelha

por los magnificos vapores

SITGES HERMANOS Y AFRICA

Linea de Orán.—Desde la presente se  
mana se verificará una sola salida para Orán,  
DIRECTA todos los martes a las cuatro de  
la tarde, haciendo su regreso los sábados por  
la mañana.

Linea de Argel.—Servicio decenal.—  
Salidas para el puerto de Argel todos los  
días 5, 15 y 25 de cada mes, a medio día,  
haciendo su regreso los días 2, 12 y 22 del  
mismo.

Se admite carga para todas las líneas y  
precios convenientes, y pasaje en sus tres  
clases, en sus espaciosas y lujosas cámaras,  
ofreciendo el esmerado servicio y excelente  
trato que tiene esta Empresa, suficientemen-  
te acreditados desde antiguo. Para más in-  
formes, dirigirse a su consignatario en esta  
plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isa-  
bel II, núm. 11.—Alicante.

## EL SOCIALISMO EN EL PODER

Es un espectáculo que debe llamar la  
atención de todos los pensadores el que ha  
dado la vecina República en la gran solem-  
nidad internacional de la distribución de  
premios. Ha hablado en nombre de Francia  
y en nombre de los grandes intereses que la  
Exposición Universal representa, definiendo  
al propio tiempo el carácter y finalidad de  
esta *socialista*, el ministro de Comercio  
Mr. Millerand.

Se trata, es verdad, de un socialista *gu-  
bernamental*, primera escisión que sufren los  
partidos populares y extremos al madurar y  
dar frutos, en oposición al elemento revolu-  
cionario, que es el dominante en todo el pe-  
riodo de la primera juventud y de la escuela  
misma. Pero al fin y al cabo Mr. Mille-  
rand es un socialista, interpretando en el  
poder la doctrina que predica como apóstol  
Mr. Jaurés. Y se da el caso enteramente  
nuevo, en la vieja Europa, de un ministro  
socialista dirigiendo la palabra a una in-  
mensa reunión, de la que forma parte la  
representación oficial de las monarquías  
continentales, y explicando, muy bien por  
cierto, el sentido socialista de la Exposición  
Universal.

Vale la pena de que nuestros lectores  
conozcan lo que a nuestro juicio sintetiza en  
ese discurso el pensamiento de Mr. Mille-  
rand sobre la Exposición Universal.

¿De qué servirían a la humanidad—dice  
—las investigaciones más prodigiosas, las  
más maravillosas máquinas, si no se mejorase  
la condición del hombre? No conviene medir  
el grado de la civilización por la perfección  
de la maquinaria, sino por el bienestar del  
obrero. El hombre, se dice, es el artífice de  
su propia felicidad; pero es preciso para eso  
que la sociedad le deje espacio para trabajar  
en esa obra, que no le embrutezca con una  
carga superior a sus fuerzas, que creen a su

alrededor una atmósfera de solidaridad y de  
justicia, donde se desarrollen los buenos ins-  
tintos o se atrofen los malos. Este alto deber  
hay que reconocerlo en honor de todos los  
pueblos, es cada día, más comprendido y  
practicado.

El lenguaje, como se ve, no tiene nada  
que pueda asustar a las gentes. Por el con-  
trario, los representantes de la sociedad an-  
tigua lo acogen con simpatía. Ese es el fenó-  
meno notable a que antes nos referíamos, y  
que parece servir de introducción al siglo xx.  
La aparición del socialismo gubernamental  
en las esferas del poder!

Claro es que ese socialismo deja a sus es-  
paldas al socialismo revolucionario, que  
no transige; que no admite soluciones  
armónicas, que lo quiere todo o nada, y que,  
en una palabra, es exactamente igual a todos  
los partidos extremos que registra la histo-  
ria del progreso humano, en oposición *tem-  
poral* a los partidos de gobierno. Allí, para  
mediados o fines del siglo xx, esos elementos  
que hoy rempen con el socialismo guberna-  
mental a nombre de la pureza de las ideas,  
serán gubernamentales a su vez, perderán el  
vellón revolucionario y serán maldicionados por  
otros más avanzados aún. Ese es el proceso  
eterno del movimiento político-social.

Entretanto registremos el progreso. Hay  
un socialismo gubernamental. El socialismo  
está en el poder! ¡Hay socialistas *ministeria-  
les!*

## LOS PRESUPUESTOS

Algunos periódicos recuerdan al Sr. Sil-  
vela que no obstante sus reiteradas segurida-  
dades de que a mediados de Agosto estarían  
en poder del ministro de Hacienda todos  
los presupuestos parciales ha pasado esa te-  
cha y solo se tiene noticia de que hayan lle-  
gado a manos del Sr. Allendesalazar los pre-  
supuestos de Estado e Instrucción pública.

La obra tantas veces anunciada por el se-  
ñor Silvela, para la que el nombre de reorga-  
nización le parecía insuficiente y no vaciaba  
en decir que habría de ser una verdadera  
revolución, ese plan tan vasto, tan completo  
y tan radical, ha quedado reducido, en la  
época fijada por el mismo jefe del Gobierno  
para que estuviera terminado, a las refor-  
mas introducidas en sus departamentos por  
los Sres. García Aliz y Gasset, de las cua-  
les ha dicho recientemente un periódico  
amigo de la situación, como *El Imparcial*,  
que no podría alegarse por al Gobierno co-  
mo justificación de haber cumplido sus com-  
promisos.

Por lo demás, según razonadamente ob-  
serva *El Español* todas las reformas han de  
obedecer a un plan general que, llevado a  
la práctica, vuelva de arriba abajo nuestro  
Cuerpo administrativo. No se derriban las  
vejas paredes de una casa con un golpe de  
piqueta hoy, y otro medio año después, por-  
que esos derribos parciales quitan condicio-  
nes a la finca para ser habitada, y hacen que  
se pierda la esperanza en la próxima recon-  
strucción. No quiere decir esto que se obre a  
tontas y a locas. Hay que respetar el dicta-  
do de la ley en que se funda el actual esta-  
do de derecho mientras no se disponga de  
poder igual al que creó lo que se reforma.

Y de esto, que es lo que precisamente  
constituye el programa del Gobierno, nada  
se ha hecho absolutamente, cuando próximo  
el término de las segundas vacaciones de la  
actual situación, comienza ya a hablarse de  
la reunión de las Cortes.

## ESCANDALOSO

En un periódico de Córdoba leemos la si-  
guiente noticia, que nos ha producido gran  
indignación:

«Los amigos y admiradores de «Lagarti-  
jo» están recogiendo firmas para solicitar  
que el Ayuntamiento ponga el nombre del

gran torero a una calle del barrio de la Mer-  
ced.»

¡Habrá escándalo! ¿Cómo? ¿Estamos así  
aún? ¿En qué país vivimos y qué Ayunta-  
miento es ese? Con seguridad que es un  
Ayuntamiento compuesto de enemigos de  
España. ¡Aguardar a tanto! ¡esperar a que  
los carifiosos amigos del ilustre hombre pú-  
blico tengan que ir de casa en casa y de ca-  
lle en calle recogiendo firmas para que se  
haga lo que debió hacer desde luego el  
Ayuntamiento de Córdoba por propia ini-  
ciativa, por unanimidad y apenas enterrado  
el cadáver de nuestro gran torero! ¡Qué  
gran vergüenza! ¡Qué escándalo!

¿No hay para entristecerse viendo todos  
los días pruebas irrecusables de que esa tan  
traída y llevada y manoseada regeneración  
se aleja cada vez más? Cuando todos creí-  
mos que «Lagartijo» tendría ya su corres-  
pondiente estatua, como la tiene hasta el  
propio Sagasta, salimos con que ni siquiera  
se ha honrado a una calle de Córdoba dan-  
dole el nombre del inmortal casta del torero.  
¿Puede darse espectáculo más triste? ¿Es es-  
te el modo de honrar a nuestros grandes  
hombres?

Si ya sabemos, ya sabemos que los buenos  
amigos de «Lagartijo» recogerán firmas de  
sobra; que se pondrá el nombre de éste a  
una calle del barrio de la Merced, y que más  
adelante no faltará al ilustre Rafael la esta-  
tua que se le debe. Pero ciertas cosas han de  
hacerse pronto. La iniciativa oficial debe ade-  
lantarse a la de los ciudadanos de esta gran  
nación, y siempre es conveniente que el  
buen ejemplo venga de arriba.

¡Por algo en materia de instrucción públi-  
ca no nos han dado premio en la Exposición  
de París!

Es necesario, pues, que el Ayuntamiento  
de Córdoba se apresure a demostrar su pa-  
triotismo adoptando rápidamente aquellos  
acuerdos que crea más convenientes para  
honrar al gran torero de aquella capital. Y  
luego que sigan despotricando contra las  
corridas de toros media docena de *chiflados*.

¿Cumplirá su deber el Ayuntamiento cor-  
dobés? Así es de esperar, aunque se haya des-  
cuidado un poco; pero no es tarde, por mu-  
cho que ese descuido sea inconcebible en  
tiempos de Silvela.

## Notas y notitas

Error de un colega

Se equivocó nuestro apreciable colega *El  
Liberal* en lo que dice acerca de nuestro ar-  
tículo dedicado a la cuestión de la Normal de  
Maestros, pues es de redacción.

Por lo demás, nos pareció que el colega  
había corao al Sr. Calatayud, y lo sentimos,  
porque aún teniendo razón, cosa que duda-  
mos, la manera como se expresa, no es la  
conveniente y oportuna.

Por último, quien habló de intrigas fue *El  
Liberal*, y como no es cosa de andarse con  
reticencias, pedimos al colega que dijese qué  
les eran, para juzgar con conocimiento de  
causa. En vez de hacerlo así, el colega da  
otro rumbo a sus ideas, y nos habla de pres-  
tigios que nadie ha puesto en duda, y así  
ese proceder la mejor respuesta es ponerlo  
de manifiesto y que el público juzgue.

Bibliografía

El distinguido catedrático D. Anselmo  
Arenas acaba de publicar un precioso estudio  
histórico titulado «Viriato no fue portugués  
sino celtibero», reivindicando para España  
la gloria de ser la patria de este guerrillero,  
y aportando en demostración de ello valiosí-  
simos datos que prueban una vez más la com-  
petencia y vastos conocimientos que en ma-  
terias de Historia tiene el Sr. Arenas, y que  
ar: ojan mucha luz sobre acontecimientos que  
hasta ahora permanecían confusos, y de los  
cuales se han dado las versiones más opues-  
tas y contradictorias.

La biografía de Viriato está admirable-  
mente hecha, y el cuadro de aquella época

muy bien trazado, como obra de quien cono-  
ce a fondo la materia, y ha sabido compul-  
sar datos, compararlos y desechar todos los  
errores y fábulas que tanto abundan por des-  
gracia en los escritos que hacen referencia a  
tiempos tan remotos.

Los aficionados a esta clase de estudios no  
se arrepentirán de adquirir el que les reco-  
mendamos a nuestros lectores.

Felicitemos al Sr. Arenas y le animamos a  
proseguir sus «Reivindicaciones históricas.»

La obra se vende al ínfimo precio de 3 pe-  
setas en las principales librerías, y puede  
pedirse directamente al autor (Guadalajara),  
quien la remitirá franca de porte y certifi-  
cada.

Juegos florales

Tenemos grandes deseos de que se cele-  
bren los anunciados Juegos florales en esta  
capital, para que concluyan de una vez para  
siempre las habillitas y comentarios picantes,  
no en contra de quien tiene la culpa de lo  
occurrido, sino en daño de Alicante. La pre-  
sa de fuera dice cosas desagradables, y esa  
fiesta de la inteligencia tan hermosa tiene  
sombros cuando debiera ser brillante y gran-  
diosa. A estas horas ignórase si hay reina de  
la fiesta, tribunal de belleza ó qué es lo que  
se viene a hacer. Solo se sabe que el acto se  
verificará el domingo en el teatro Principal,  
que es de paga, y que el pueblo tendrá dos  
galerías altas gratis para verlo.

En fin, que acabe esto, y para lo sucesivo  
que haya más *sindéresis* es menester.

Las rimbas

*El Graduador* no pierde de vista lo que son  
los casinos de los pueblos por regla general  
en la provincia, y dice que se juega a los  
prohibidos en los días del santo patrón del  
pueblo ó de la Virgen.

¡Bah, bah! ¿Tiene más que callarse el de-  
cano estas cosas? Todo esto puede consistir  
cuando más en que en esos centros de gitan-  
ra prefieran el libro de cuarenta hojas a obras  
literarias y periódicos.

¡Hace ya tanto tiempo que sabemos estas  
cosas! En fin, *El Graduador* que censura al  
gobernador civil Sr. Alvarez Pérez, por lo  
que ocurre, debe callarse armándose de tole-  
rancia, de bondad, de abnegación y de... *be-  
nevolencia*.

Dos que se quedan

Hemos leído que los señores Ripoll y Mar-  
tínez Torrejón no abandonan al marqués del  
Bosch.

¿Y los demás conservadores, sí?  
Pues quedan pocos al lado del linajado  
marqués.

Lo ocurrido a los periodistas

El redactor del *Heraldo* Sr. López Bal-  
lesteros explica en un telegrama puesto en  
Gijón, y que publica dicho periódico, los  
motivos de haberse retirado a San Sebastián  
los periodistas que acompañaban, en calidad  
de tales, a la Corte en su viaje.

Dice que desde que empezaron los pre-  
parativos de la excursión regia, los corres-  
penciales sufrieron mucho.

Enterado el Sr. Dato, les dijo: «La reina,  
conocedora de las molestias que a ustedes han  
sufrido, me encarga les diga que lo deplora  
y ofrece remediarlo en el resto de la excur-  
sión.»

El ministro añadió que los periodistas se-  
guirían al viaje en la escudrilla.

Después, según refiere el Sr. López Bal-  
lesteros, se enteró el Sr. Dato al jefe de aque-  
lla, Sr. Morgado, y le comunicó la orden pa-  
ra que permitiera el embarco de los corres-  
penciales.

Esto vieron que el Sr. Morgado se des-  
compuso, profiriendo palabras nada halague-  
ñas para los periodistas, ya joso de que hu-  
bieran dicho de él en tono de censura que  
siendo ayudante de la regente se le nombra-  
ra jefe de la flotilla.

El Sr. Dato, viendo la actitud del Sr. Mor-  
gado, conferenció con el Sr. Silvela, ponién-

CAZA MAYOR

(CUENTO)

Habitaban el vetusto castillo de Cotaroja la viuda de Arceis y sus preciosas hijas, retraídas por completo del trato con los habitantes de aquellos lugares.

Edilia, la mayor, que contaba diez y ocho años, era blanca como el armiño, rubia como el oro y de ojos azules como el cielo, velados por hermosas pestañas Margarita, de quince años, alta y esbelta como las palmeras, era una encantadora morena de ojos negros y sofocadores como la noche.

Retiradas del bullicio de la ciudad corrían libremente los valles y los bosques: los prados y los oteros, aspirando con delicia el aroma penetrante del tomillo y la mejorana, del romero y del espigajo; incienso que al calor del sol quemaba la madre Naturaleza para honrar al Creador que la rigió y la gobierna. En una de aquellas excursiones en que las dos hermanas se alejaban del castillo en las ansias de su vagar delicioso, internáronse en el frondoso bosque, cuyos árboles corpulentos divisaban desde su morada, como enorme mancha verde quebrando la línea del horizonte.

Impresionadas por la soledad del sitio y dominadas por esa vaga melancolía de la luz filtrada por la espesísima red de las hojas, sintieron desfallecimientos del miedo avivados por un jayl doloroso que las sobrecojió de espanto.

Mujeres al fin, sintieron la curiosidad, que dominando las vacilaciones del temor llevólas instintivamente al lugar de donde partiera el quejido, lanzado por un pobre viejo que exánime y casi moribundo yacía sobre el verde césped, ante la vista asombrada y compasiva de las dos hermanas.

Ante aquel infortunio, las niñas, sintiendo esos impulsos que Dios ha puesto en el corazón de todas las mujeres, esforzándose en prestarle auxilio de sus cuidados, intentando en vano levantar del suelo aquel cuerpo rendido a la fatiga del dolor, para conducirlo al caserío más inmediato.

Desesperaban ya de los resultados de sus vanos esfuerzos, cuando vieron venir hacia aquel sitio dos apuestos manebos, que aparentemente sorprendidos del encuentro, detuviéronse ante el interesante grupo.

—Yo os suplico, señores, dijo Edilia, que nos ayudeis á socorrer á este pobre anciano.

—Con mucho gusto, señorita, exclamó uno de ellos, pero exigimos en cambio una condición.

—Hablad.

—Que nos permitais después reclamar el vuestro en obsequio de otros dos heridos; el viejo á quien auxiliáis es nuestro criado que se prestó á representar la comedia, con el fin de que os detuviérais para escuchar nuestros ruegos. Perdonadnos por habernos valido de este reclamo; pero Eduardo y yo no hemos encontrado mejor medio de hablaros sin que hayérais al descubrir nuestros intentos. Sois bien conocidas en estos lugares y nadie ignora que no os prestaríais á oír las declaraciones de nuestro amor.

—Pero esto es un lazo que nos habeis tendido, exclamó Margarita en tono de severa reconvencción.

—Señorita, dijo Eduardo, todo buen cazador sabe que no debe asustarse la caza: perdonad nuestros ardidés y en prueba de nuestra lealtad, nos retiramos dejando al cuidado del viejo que él os acompañe á vuestro castillo.

Los jóvenes se marcharon; el simulado enfermo levantóse poniéndose respetuosamente á las órdenes de las dos niñas asombradas, que, celebrando interiormente el engaño de los ingeniosos pretendientes, sintieron hacia ellos la simpatía merecida por su proceder delicado.

Una tarde de verano pasaban por la vereda que linda con el bosque, dos parejas encantadoras, cuyas carcajadas rompían continuamente el silencio de aquellas soledades.

Los ecos de las voces atipladas, ahogábanse de continuo por los graves tonos de la voz de aquellos dos hombres, que sostenían un diálogo cuyo final ahogó una explosión de risa general.

—Aquí fué, Eduardo, decía uno de ellos dirigiéndose al otro, donde hemos cazado estas dos fiercitas hace ahora dos años.

S. Faicils.

Se considera lo más probable que la vista del proceso se verifique el día 29.

El presidente de la república de Cuba

El titulado presidente de la República de Cuba, Cisneros, ha dirigido un mensaje al presidente Mac Kinley pidiendo la independencia de la isla.

Protesta en dicho documento contra la política de los Estados Unidos, mezclándose é interviniendo en la preparación de la Constitución cubana.

DESDE PARIS

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA. —Alicante.

Quizá le extrañe mi obstinado silencio en lo referente á nuestros amigos los boers. Sin embargo, no pasa un día sin que yo vaya á pasar una hora en el pabellón del Transvaal, y que allí medite sobre las injusticias de los fuertes contra los débiles.

En el pabellón del Transvaal está el busto del anciano Krüger, ante el cual desfilan centenares de miles de personas de todos los países, descubriéndose con admiración y respeto ante él.

Sobre el pedestal en que descansa el busto se halla un montón de tarjetas con dedicatorias en todos los idiomas; montañas de flores y coronas rodean el busto, y como continúa así la entrada del pabellón será inasequible por la aglomeración de los testimonios de respeto y admiración que todos tributan al venerable Presidente.

He dejado en sitio muy visible una tarjeta en nombre de todos los republicanos de Sevilla, y en nombre de los que, no siendo republicanos, sustentan en sus corazones sentimientos nobles y generosos.

He leído varias de las dedicatorias de las allí depositadas, y he visto que abundan las del tenor siguiente: «Perdona, joh Krüger! el egoísmo universal.» Las hay en inglés, de procedencia americana, entre otras, un gran cuadro de miles de firmas. A la derecha del busto de Krüger se halla la fotografía del valiente Dubois Mareuil, asesinado por un soldado inglés (que mandó fusilar al general Methuen); el marco de la fotografía está enlutado y rodeado de ramilletes de siemprevivas, en los que, cogidas con alfileres, están miles de tarjetas con dedicatorias sentidísimas.

Inglaterra se hace cada día más odiosa aquí; su pabellón, uno de los más mequetruques, está desierto, corre por París un viento de odio en contra de esa ambiciosa y aborrecida nación. Es general aquí la creencia de un conflicto anglo francés á la terminación de la Exposición. La corriente de paz que aquí domina excluye á Inglaterra, que no merece entrar en el gran concordato de las naciones sedientas de paz y de trabajo.

Para dar una ligera idea de la opinión general en París, he aquí que publica un periódico ministerial muy leído:

«Inglaterra persigue, sin cansarse ni pararse ante ninguna consideración, su política audaz; hoy se aprovecha de los espantosos acontecimientos suscitados por la insurrección de los boxers para adjudicarse la parte del león en China, reivindicar la posesión del valle de Yang Tsé y, para asegurársela, tiene el impudor de separar su causa de la de Europa y tratar directa y solapadamente con las autoridades chinas.

Mientras que el pequeño ejército internacional pelea heroicamente más allá de Tien Tsin, para vengar los ultrajes hechos á la civilización y la humanidad por las hordas de salvajes del príncipe Tuan, Inglaterra se entiene bajo cuerda con un gobierno de asesinos, y recibe, como premio de su cobarde complicidad, el derecho de abrir y de cerrar á su antojo el más vasto mercado del mundo. Inglaterra se establece en Wo-Sung; cuando saldrá de allí? Es la segunda edición aumentada con centuplicación de beneficios y de cinismo, al golpe de Egipto.»

Añade L'Éclair: ¿Europa la dejará obrar? Por desgracia, creo que cuando Europa ha dejado á Inglaterra cometer el crimen de lesa humanidad, de lesa libertad, en el Transvaal hasta el aniquilamiento de los honrados boers... Pero ¿de qué servirían mis comentarios?

Voy á ponerme en busca de los obreros que vienen de España y les tendré al tanto de sus estudios.

Adolfo Vasseur Carrier.

Paris 18 Agosto 1900.

dole al tanto de lo que ocurría, y el jefe del gobierno trató de reducir al Sr. Morgado, pero sin conseguirlo. Antes al contrario, acentuó ante el Sr. Silvea sus juicios desfavorables para la prensa.

Al día siguiente el Sr. Dato, después de dar explicaciones á los periodistas, insistió cerca del Sr. Silvea en que éstos siguieran el viaje embarcados; pero el jefe del gobierno, vista la actitud decidida del Sr. Morgado, se excusó diciendo que el viaje era más cómodo por tierra.

El Sr. López Ballesteros termina manifestando que jamás ha escrito nada contra el ejército, al que siempre ha querido, pues su padre peleó en Cuba, y que ni al escritor ni al periodista le importan nada las arrogancias del jefe de la flotilla que conduce y es oída á la corte.

La convocatoria de las Cortes no se llevará á la Gaceta hasta el 15 ó 20 de Octubre, en que estará en Madrid de regreso de su jornada le real familia.

Los ministeriales creen que se abrirá nueva legislatura en Noviembre y que D. Alejandro Pidal aceptará la reelección de presidente del Congreso.

Se ha dictado una Real orden del ministerio de Hacienda, suprimiendo en los puertos de Alicante, Avilés, Cartagena, Coruña, Ferrol, Gijón, Sevilla y Valencia, el recargo de 25 por 100 que, sobre el derecho de descarga, se venía cobrando para el Tesoro.

Se funda esa Real orden en que por la ley de 20 de Marzo último, se ha suprimido el impuesto de descarga, y faltando la base para el recargo del 25 por 100, éste tampoco puede estimarse subsistente, ya que el importe de transportes debe de considerarse como independiente y sin relación con ninguno de los suprimidos, y por lo tanto, no debe ser gravado con un recargo que la ley no autoriza.

Nuestro particular amigo el alcalde de esta capital señor barón de Petrés, ha recibido el siguiente telegrama del ministro de la Guerra, general Ascárraga:

Madrid 22, 140 t.

Me entero con satisfacción del acto colocación primera piedra nuevo cuartel, quedando agradecido gobierno y particularmente á las demostraciones de que me dan cuenta en su telegrama de ayer á que contesto.»

Con verdadera satisfacción hemos sabido que el ilustrado secretario de esta Diputación provincial, D. Carmelo Calvo y Rodríguez, es el autor de la composición que lleva por lema «Plus ultra,» á la que el Jurado de los juegos florales ha concedido el premio de la Academia de Casanova.

Enviamos á nuestro distinguido amigo el laureado poeta Sr. Calvo, nuestra cordial felicitación, por su nuevo triunfo alcanzado en el certámen literario.

Bressi

Roma 24.—La mayor parte de los diputados socialistas aconsejaron al abogado Turati que se negara á aceptar la defensa del anarquista Bressi, asesino del rey Humberto.

Opinaban los diputados socialistas que la admisión de esta defensa por Turati produciría detestable efecto en las masas populares y sería contraproducente para la propaganda del socialismo.

Turati, después de haber celebrado la entrevista con Bressi, ha declarado que éste demuestra en la apariencia la mayor frialdad y que no parece que el proceso le preocupe. Empéñase Bressi en evidenciar que es un hombre honrado y reclama que no se le confunda con un asesino vulgar.

Afirma que su deseo sería que declarasen muchos testigos de los que le conocieron en Norte América, y añade que sólo por esto intentará por todos los medios posibles que la vista del proceso se retrase.

Parece el asesino un ser de inteligencia limitada, y sus jactancias las ha recibido la opinión pública con el desprecio que merecen.

Aseguró Bressi al diputado Turati que no se hace ilusiones respecto de su suerte.

Cuando Turati le dijo que es posible que jamás vuelva á ver á su mujer ni á su hijo, el asesino lo oyó con la mayor impasibilidad.

El abogado defensor Martelli ha renunciado á la casación, y únicamente pedirá que se le dé el tiempo indispensable para realizar el estudio del proceso.

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA —Alicante.

Querido amigo y distinguido correligionario. Se ha celebra o el anunciado Consejo de Ministros bajo la presidencia de Azcárraga. Se denegaron los indultos de los reos de Toledo, Salamanca y Palencia.

Se acordó el indulto del concejal socialista de Bilbao, Baracaldo Vitoria. Se autorizó al ministro de Agricultura la construcción de tres ensayos de obras hidráulicas.

También se aprobó el tratado hispano yankee.

El Sr. Dato nos ha dicho que, según le ha telegrafiado el Sr. Silvea, era imposible que los periodistas viajaran en el «Infanta Isabel», dadas las condiciones en que navegaba este barco.

Encuentrase en Bilbao el Sr. Paraiso, que desde esta capital se trasladará á San Sebastián.

El objeto de su viaje es el de celebrar una conferencia con el Sr. Romero Robledo.

Aunque algunos conceden gran importancia á la entrevista que celebrarán estos dos señores, nada se sabe.

Los ministeriales dan como seguro que en el nuevo presupuesto del ministerio de Gracia y Justicia se introducirá una importante economía.

Según los que presumen de bien enterados, está se elevará á la cifra de 147.000 pesetas.

El Corresponsal.

Varias noticias

PLAZA DE TOROS

La empresa pone en conocimiento del público que el desenfajamiento de los toros que se han de lidiar en la gran corrida del domingo 26 de Agosto se verificará hoy sábado á las cuatro de la tarde.

La entrada será por invitación pudiéndose adquirir en todos los cafés, donde han sido depositadas por la empresa para mayor facilidad en el reparto.

Los coches tranvías que hacen el servicio en Benalúa, desde hoy harán el recorrido bajando por la calle «el Babel» y subiendo por la Esplanada, como antes se efectuaba, toda vez que han desaparecido las causas que motivaron la reciente variación.

El próximo domingo tendrá lugar en la plaza de Toros de Villena una novillada en la que estoqueará cuatro toros nuestro paisano el valiente diestro Manuel Guerra (Guerrita) con su corresponsal cuadrilla.

Ayer salió para dicho punto, donde les dea mos muchos aplausos y suerte.

Se ha concedido un mes de licencia para Paris y Burdeos, á nuestro paisano el teniente coronel de Estado Mayor, D. Luis Irlas.

Por este Gobierno civil se ha concedido permiso á la Alcaldía de Jijona, para que en los días del 24 al 26 de este mes se corra un novillo embolado en plaza cerrada.

Los estudiantes que hayan de examinarse en la convocatoria del próximo Septiembre por enseñanza libre podrán solicitar su matrícula hasta el día 31 del corriente.

DURANTE EL VERANO

Seguindo la costumbre de todos los veranos servirem s la suscripción sin recargo alguno no siendo para el extranjero, á nuestros abonados de Alicante que por esta época se ausentan, rogando á los que así lo deseen remitán á esta administración la nota correspondiente.

Ha marchado á Madrid nuestro amigo el patriarca de la orden botiji, D. Ramiro Mestre Martínez, el cual regresará al frente de la última expedición de este año que ha de realizarse el día 30 del corriente mes.

Anteayer abriendo en Elche unas zanjas para los cimientos de una casa en construcción, en la calle de los Arboles, un hundimiento se produjo entre los escombros á dos albañiles. Después de grandes esfuerzos, fueron extraídos vivos, si bien en bastante mal estado.

El Rey Humberto tenía asegurada su vida en varias sociedades de seguros, y lo que su hijo el Rey actual de Italia tendrá que percibir de todas ellas se eleva á la considerable suma de 36 millones de francos.

# GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampisteria y cristaleria.—Camas, muebles, objetos de capricho.—  
Depósito de vidrios planos.

### A LOS FORASTEROS

No os marchéis de Alicante sin visitar ante el Gran Bazar de muebles y juguetes de Clement.  
¡Allí encontrareis de todo lo que vuestro gusto os apetezca, a precios sumamente baratos.  
Hay una infinidad de objetos con recuerdo de Alicante.  
Conque, ya lo sabeis, en el paseo de Mendez Núñez, número 4, tenéis el Gran Bazar de Clement.

Se nos asegura que el alcalde señor barón de Petres, antes de terminar la temporada veraniega trata de celebrar un banquete en obsequio al redactor de «La Correspondencia de España», D. Ramiro Mesire Martínez, como prueba de agradecimiento a los infatigables trabajos de propaganda que hace en beneficio de Alicante.  
Aplaudimos la idea y la creemos muy justa.

Por la vía marítima salió ayer tarde para Barcelona, acompañado de sus bellísimas hijas Pepita y Anita, nuestro paisano el conocido industrial D. José Pineda Guerra, después de haber pasado unos días entre nosotros.  
Reciban nuestro saludo de despedida,

Hoy se encajonarán tres corridas de toros de los señores Miura, Adalid y Mureve con destino a Salamanca, no quedando después, por ahora, nada más que las de Málaga.

### MOLISMINI

Infaliblequita manchas—Droguería «El Timón», Calatrava, Alicante.

Pianos, armoniums y música  
Pianos manubrios, Instrumental  
**Antonio Falco**  
Castaños, 17.—ALICANTE.

### SINDICATO DE RIEGOS DE LA HUERTA DE ALICANTE.

D. Laureano Anton Ferrandiz director del Sindicato de Riegos de la huerta de Alicante.  
El estado del Pantano en el día de hoy a las 4 de la mañana es el siguiente:  
Existencia de agua 33 medio palmos.  
Pared descubierta 64 medio idem.  
De cieno 98 idem.  
Entra media hila floja.  
Salen 1 hila fuerte.  
Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.  
Alicante 23 de Agosto de 1900.—El director, Laureano Anton.

### PLAZA DE TOROS DE ALICANTE

#### GRAN CORRIDA

PARA EL DIA 26 DE AGOSTO DE 1900

Se lidiarán seis hermosos toros de muerte de la ganadería de los señores García y Oñoro, de Madrid.  
En esta corrida tomarán parte los tan celebrados diestros sevillanos Algabefio chico y Gallito.

Entrada de sombra, 1,75 pesetas.—Id. de sol, 1,25 id.—Niños y soldados sin graduación: sombra 1 peseta.—Sol, 0,70 id.

La Empresa ha conseguido para esta corrida que la compañía de los ferrocarriles de M. Z. A. establezca trenes especiales desde Villena, a precio reducido.

También la compañía de Murcia a Alicante pondrá trenes con rebaja de precio en los billetes.

### LA ELEGANTE

Corcetería.—Sagasta, 48 (antes San Francisco)



La única casa que en esta ciudad los hace en diferente modelo, corte elegantes.

### LINEA CONSEIL

Servicio fijo regular de vapores  
ENTRE  
BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE



#### CONSEIL FRERES

Saldrá de este puerto para BORDEAUX el 25 corriente.

#### JEANNE CONSEIL

Saldrá de este puerto para ROUEN el 25 corriente, admitiendo carga para París-Beroy.

Consignatarios: Augusto Sempé, plaza de Isabel II, 2, y Babel, 2.

### Gran Hotel Iborra

(ANTES MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante por sus admirables vistas topográficas y de excelente mesa, se recomienda a las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía. Hay ostras frescas.  
San Fernando y Esplanada de España.

### Elegante horchatería

DE

#### ANTONIO LOPEZ JEREZ

Este acreditadísimo turroneo ha abierto ya su renombrada horchatería y ofrece a sus inalterables parroquianos, como en años anteriores, en el pasaje de Amérigo, sus esmerados y ricos helados de todas clases.

### UNIÓN IBÉRICA

Sociedad mutua de consumo general  
Seguros de vida gratuitos.

Grandes beneficios obtiene todo el que pertenece a esta Asociación, sin que para ello tengan que hacer desembolsos ni sacrificio alguno.

Muy en breve se darán a conocer sus estatutos.

Se necesitan agentes bien retribuidos en las cabezas de partido de la provincia.

Oficinas: Bailén, 13, segundo, derecha.—Alicante,

### LA SIN RIVAL

## Gaseosa CERNUDA

Pídase en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas

agua de SELTZ

Fábrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15

Servicio á domicilio

### CAFÉ SUÍZO Y BILLARES

Licores y aperitivos de las mejores marcas extranjeras y del país.

#### SERVICIO ESMERADISIMO

Se sirve cerveza fresca á presión de ácido carbónico directamente del barril; también se sirven el exquisito café mezcla de Moka, Puerto Rico y Caracolillo.

Esplanada, 53 y Victoria, 8.

### A. LAS FAMILIAS

Gran Droguería

## EL TIMON

JESUS NOGUEIRA

Surtido general en Drogas y productos químicos para las Artes, Industria-Agricultura, Farmacia y fotografía.

El grandísimo favor del público ha coronado todos mis esfuerzos, y tengo el gusto de ofrecer mis nuevos surtidos en el estenso ramo de *Droguería general*, además de los artículos de *Pintores y Decoradores*, especialidad exclusiva de esta antigua casa, acreditada por el público mismo á quien debe sin ambages ni pamplinas el buen nombre de EL TIMON.

Específicos garantidos todos por sus auto-  
res.

### PAPELES PINTADOS

Sin inmodestia, no conozco en España una casa que tenga más ni mejor surtido que EL TIMON; 60.000 rollos de diferentes dibujos.

Calatrava, 7.—Alicante

## ULTIMA HORA

Madrid 24 (6'15 t.)

El ministro de la Gobernación Sr. Dato ha celebrado una larga conferencia con el eminente histólogo Ramón y Cajal.

Se ha tratado de los medios que ha de facilitarle el gobierno para sus magníficos trabajos de investigación científica.

En el asalto de Pekin los rusos tuvieron 200 bajas.

Se asegura que el emperador de China sigue en Pekin.

Los ministros extranjeros trasladarán en breve su residencia á Shanghai.

Madrid 24 (7 t.)

Aliados libertaron catedral Petang, donde hallábanse cercados resistiendo heroicamente cuarenta marinos franceses italianos.—Créese escuadrilla zarpará mañana Coruña.—Silvela declarado que hasta regreso Madrid no se ocupará levantamiento suspensión garantías constitucionales.

73-00 00-00.

fera. La luna nueva empezaba á brillar suavemente como un delicado semicírculo de plata en medio de un cielo azul sembrado ya de algunas estrellas.

Reinaba profundo silencio en aquella hora tranquila y solemne, y el anciano eclesiástico se detuvo un momento en lo alto de la colina para gozar del espectáculo que se ofrecía á su vista.

Después de algunos momentos de silencio, extendió la trémula mano hacia el horizonte medio oscurecido por la niebla de la del crepúsculo, y dijo á Flor de María, que estaba en pie á su lado:

—Mirad, hija mía, esa inmensidad sin término: no se oye el más leve ruido, y parece que este silencio nos da una idea de lo infinito y lo eterno. Os digo esto, Flor de María, porque conozco el efecto que causan en vuestro ánimo las bellezas de la creación, y más de una vez he notado, pobre y desamparada en la admiración poética y religiosa que os inspiran. ¿No os admiráis como yo de la calma solemne que reina en este momento?

La Guiliabarra no respondió.

Miróla sorprendido el cura, y vió que lloraba.

—¡Soy muy desgraciada, señor abad!

—¡Desgraciada! ¿Vos sois ahora desgraciada?

—Sé que no tengo derecho á quejarme, después de lo que han hecho por mí; pero...

**Almacén de Arroz Valenciano.**

Ventas al por mayor y menor.—En las demandas al por mayor rebaja de precios, según la importancia del pedido. En las ventas al por menor de 6 kilos en adelante, rebaja proporcional á la cuantía de la venta. Servicio á domicilio sin aumento de precios, en las ventas de 10 kilos en adelante.— Calle de los Angeles, 24.— Teléfono núm. 94.

Cacahuete, Chufas, Garbanzos, Habichuelas, Legumbres y frutas secas d

**R. GINER**

**La Cerámica Alicantina**  
**DE HIJO D JAIME FERRER Y COMPAÑIA**

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción. Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos. FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161 —DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono núm. 13.

**AGENCIA MARÍTIMA**

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire» de Ngaoion á Vapeur» (ex-lignes Grosees.)  
Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Línea Lois Flornoy et Fils», de Nantes.  
Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandonet Freres, Verdeau y Compañía, G. Louit, y Maud et Prom.  
Servicio para Cete y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixte (ex-Compañía Touache.)  
Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse á D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo pe los Mártires, 54.

**La Industrial Alicantina**

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas

**Roman Bono Guarner**  
**Alicante**

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

**COLEGIO DE SAN JOSÉ**  
DIRIGIDO POR

**DON CELESTINO CHINCHILLA**  
**BROTONS**

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza. Personal.—Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción. Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento don Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitará reglamentos y demás datos que en oficio de esta dirección.

**E. BOTÍ CARBONELL**  
**FERRETERIA, QUINCALLA**

Perfumería y expenduría de Explosivos  
MAYOR 13, 15 y 17

**LOS CHORICEROS**

**GARBANZOS**

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en ramo de salchichería y ultramarinos finos. También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

**Mariano Alvarez**

**LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL**

Compañía de seguros reunidos  
DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga, número 1  
(PASEO DE REGOLETOS)

**Garantías**

Capital social efectivo	Ptas.	12.000.000
Primas y reservas		44.028.645
<b>Total</b>		<b>56.028.645</b>

**33 años de existencia**

**SEGUROS CONTRA INCENDIOS**  
Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio. El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'42.

**SEGUROS SOBRE LA VIDA**

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente los Dotes, Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales diferidos á primas MAS REDUCIDAS que cualquiera otra Compañía.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUENDA PUIG, Méndez Núñez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

—Pero ¿qué, hija mía?  
—¡Ah, señor cura! Perdonad mi afición; acaso ofendo con ella á mis bienhechores.  
—Muchas veces os hemos preguntado, María, el motivo de la tristeza que os consume y que causa tanta inquietud á vuestra segundo madre. No habéis querido respondernos, y hemos respetado vuestro secreto, por más que deseábamos poner término á vuestro mal.  
—¡Ah, señor cura! Sería imposible deciros lo que siento.  
También mi corazón se ha conmovido como el vuestro al contemplar esta tarde triste y serena; por eso he llorado....  
—Pero ¿qué tenéis, hija mía? Sabéis cuánto os amamos: sed franca, abridme vuestro corazón.  
Además, debéis saber, María, que se acerca la hora en que la señora Adela y el Sr. Rodolfo os presentarán en la pila bautismal y contraerán ante Dios la obligación de protegeros.  
—¡Quién! ¿el Sr. Rodolfo? ¿el que me ha sacado de la nada, de la miseria, de la muerte, me dará esa nueva prueba de amor paternal? ¡Oh! no, señor cura; nada os ocultaré, no quiero ser ingrata.  
—¡Ingrata! ¿por qué?  
—Para que me entendais mejor, os hablaré de los primeros días que he pasado en la quinta.  
—Bien; hablemos andando.

mo si dijéramos, un lobo ó un tigre, y será cosa de ver.  
—¡Vieja infernal!—exclamó el Maestro de Escuela levantándose con furor.  
—Está visto, no sabes más que insultarme. Pues bien, déjame, déjame de una vez. Buenas noches; adios para siempre.  
—Ahí tienes el campo enfrente de la nariz, oíego cornudo; márchate derechito, que ya llegarás á alguna parte,—dijo el Cojuelo soltando una risotada.  
—¡Oh, la muerte! ¡la muerte!—gritó el bandido retorciéndose los brazos.  
Inclinóse de repente el Cojuelo hacia el suelo, y dijo en voz baja:  
—O, go pasos, acachémonos. No es la muchacha porque vienen por el lado de la quinta.  
En efecto, al cabo de algunos minutos apareció una aldeana joven y robusta, con un canastillo cubierto en la cabeza y seguida de un enorme mastín de los Pirineos; y, cruzando el camino, siguió el sendero que habían llevado la Gaillabaora y el sacerdote.

**A los viajeros**

**Ferrocarriles.**  
Línea de Madrid: **TREN CORTO** hasta Almansa; salida, 5'45 mañana; llegada, 10'56 noche.—**MIXTO**, salida, 8'45 noche; llegada 5'50 mañana.—**CORREO**, salida 4'10 tarde tegada, 10'15 mañana.  
Línea de Murcia; **MIXTO**, salida, 6'25 mañana; llegada, 10'15 mañana.—**CORREO** salida, 3'3b tarde; llegada, 7'50 noche.  
**Correos.**  
Los buzones de la capital se reeogen á las once de la mañana, dos de la tarde y ceho de la noche y los de la Administración cinco minutos antes de la salida de los correos.  
Certificados.—De 8'30 de la mañana á 2'45 de la tarde.  
Valores declarados.—De 9 de la mañana á 2 de la tarde.  
Reclamaciones.—De 8'30 á 10'30 de la mañana.  
**Diigencias.**  
De Alcoy; salida, 1'30 tarde, regreso 9 mañana.  
Id. de la Marina; salida, 1'30 tarde regreso 9 mañana.